

2025 IDEAS DE LA SEMANA



REPARTO EN MANOS DEL ESTADO

El acuerdo de pensiones entre el gobierno y Chilevamos, solo genera dudas. Los efectos no están claros; no tenemos toda la información, no hay estudios sobre el efecto en el empleo, la sostenibilidad fiscal, ni su efecto en las pensiones actuales y futuras.

Para mejorar pensiones, ¿necesitamos un sistema engorroso, con instituciones estatales, componentes de reparto, préstamo de los cotizantes al estado y todo el gasto asociado?

Los efectos en el mercado del trabajo son los contrarios de los que Chile necesita. Con una cesantía estancada en el 8% y una informalidad que bordea el 27%, el efecto de esta reforma no puede ser "harina de otro costal", sino parte del análisis serio que debe contener.

Hay dudas sobre la licitación de stock propuesta: no considera consentimiento previo del dueño de los ahorros, ni se sabe cómo afectará la rentabilidad de las inversiones. Por otra parte, el inversor estatal, más la facultad del IPS de administrar cuentas, ¿no estaría llevando el sistema completo y por

tanto nuestros ahorros a las manos del Estado? ¿Es responsable el préstamo que se le hace al Estado, garantizado por un bono no transable y canjeable luego por otro bono pagadero en 240 cuotas? ¿El costo fiscal asociado de 4.000 millones de dólares al año, es sostenible?

Debemos ser críticos y exigentes, demandando soluciones responsables que garanticen la dignidad de nuestros jubilados, sin hipotecar el futuro de las próximas generaciones.

Ya nos hemos enfrentado a reformas aprobadas sin mayor discusión y producto de grandes acuerdos, como la reforma tributaria, el fin del binominal o la reforma educacional, todas del segundo gobierno de Bachelet, y cuyos efectos y consecuencias recién estamos viviendo hoy.

A los políticos les pedimos no improvisar: la plata de los chilenos no puede ser un botín político ni un laboratorio ideológico, sino algo que deben tratar con especial cuidado y respeto.

Carmen Soza
Directora Ejecutiva Ideas Republicanas

LO QUE TIENES QUE SABER

¿Destitución?

El Tribunal Constitucional revisará los requerimientos de destitución de la senadora Allende. Recordemos que el pasado lunes 13 de enero, la bancada del Partido Republicano presentó un requerimiento ante el TC para que se pronuncie respecto a la cesación del cargo de la senadora del Partido Socialista, Isabel Allende. Esto, a raíz de la compra por parte del gobierno de la casa del expresidente Salvador Allende, adquisición que falló, ya que vulneraba la prohibición constitucional de ministros y parlamentarios de celebrar contratos con el Estado. Así, en caso de que el TC declare la admisibilidad de los recursos, la senadora tendrá 10 días para presentar su respuesta y la bancadas que presentaron el requerimiento, deberán presentar pruebas en los siguientes 15 días.

¿Será destituida la senadora que vulneró la constitución y que intentó firmar un contrato con el Estado?



Mega Superintendencia del medio ambiente

Después de despacharse esta semana de las comisiones de medio ambiente y hacienda, el lunes es el turno de la sala de la Cámara de Diputados de pronunciarse sobre el proyecto que modifica la Superintendencia del medio ambiente. Luego de más de 12 años de su puesta en funcionamiento, sin duda que la institucionalidad requiere de ajustes a los nuevos tiempos. Sin embargo, el proyecto viene a ampliar el ámbito de acción de la SMA, ya no solo sobre quienes tienen una resolución de calificación ambiental aprobada, sino sobre todo tipo de actividades. Adicionalmente, se introduce discrecionalidad en sus acciones, duplicidad de funciones con otras instituciones y, en algunos casos, se llegan a duplicar los montos de las sanciones.

¿Es esta la modernización que se necesitaba? ¿Dónde queda la eficiencia del Estado al duplicar funciones entre sus organismos? Ya no solo tendremos un problema de permisología, sino además una hiperfiscalización.




PENSIONES A PRESIÓN

Editorial IR



Susíbete acá para recibir nuestro boletín



Si quieres aportar a Ideas Republicanas, haz click acá





